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98-й выпуск врачей ИвГМА

В добрый путь, выпускники 
педиатрического факультета

В 2019 году стены Ивановской государствен-
ной медицинской академии покидают 133 вы-
пускника, которые очень скоро пополнят ряды  
педиатров и  сделают  первые самостоятельные 
шаги в профессиональной деятельности.

Государственная аттестация по специально-
сти «Педиатрия» традиционно включала в себя 
три этапа. Первый – проверка теоретических 
знаний. Второй – оценка практической профес-
сиональной подготовки выпускников. Третий – 
междисциплинарный экзамен по ситуационным 
задачам. Именно он подводит итог освоения 
всего того, чему студенты обучались в течение 
шести лет, посещая лекции и семинары, дежуря 
у постели больного, выполняя врачебные обхо-
ды в стационарах, изучая современные методы 
и способы диагностики и лечения различных за-
болеваний детского возраста. Отличные знания и 
глубокое понимание предмета на этом этапе по-
казали    Ирина Юрьевна Двойнова и Ольга Сер-
геевна Гевель.

В этом году трем выпускницам педиатриче-
ского факультета:   Козиной Анне Алексеевне, 
Тихонову Виталию Владимировичу и Гребневой 
Ольге Вячеславовне,  будут вручены дипломы с 
отличием.  От всей души поздравляем наших  бу-
дущих коллег!

Государственная экзаменационная комиссия 
с удовлетворением отметила высокий уровень 
подготовки выпускников. Хочется поблагодарить 
все выпускающие кафедры, которые год за го-
дом передавали студентам свои знания, бесцен-
ный опыт, неуклонно вели выпускников к конеч-
ной цели – стать врачами, прививали им любовь 
к медицине и стремление постоянно совершен-
ствовать профессиональные навыки.

Дорогие выпускники! Деканат педиатрическо-
го факультета и  профессорско-преподаватель-
ский состав ИвГМА   от всей души поздравляет 
вас с успешным окончанием академии и началом 
профессиональной жизни! Счастливого вам пути!

 О.И. Вотякова,  
Е.В. Харитонова,  

Н.В. Черненко

Мы будем долго 
помнить выпускников 
лечебного факультета 

2019 года

Выпускной курс заметно отличался 
от предыдущих и большим количеством 
студентов – 234, и числом отличников - 
23 студента получат диплом с отличием 
(вдвое больше обычного). Курс дал трех 
стипендиатов Правительства РФ, побе-
дителей и призеров конкурсов и олим-
пиад профессионального мастерства, в 
том числе «Я – Профессионал» по спе-
циальностям «Лечебное дело», «Биотех-
нология», «Экология».  Многие активно 
занимались научной работой, успешно 
представляли результаты исследова-
ний на конференциях разного уровня. 
Активно участвовали в волонтерской 
работе, организовали отряд «Экоде-
сант», который стал лауреатом Всерос-
сийского конкурса студенческого само-
управления в сфере добровольчества. 
Репортеры «Медик-тайм» осуществляли 
съемку сюжетов о жизни академии.  
Студенты принимали участие в культур-
но-творческой деятельности, входили в 
состав популярнейших команд КВН ака-
демии, показывали невероятные фоку-
сы, великолепно пели и читали стихи. 
Они многогранно талантливы, позитив-
ны и с интересом осваивали будущую 
профессию. 

Деканат лечебного факультета 
желает всем выпускникам 2019 года 
успешно завершить аккредитацию и 
осуществить свою заветную мечту – ра-
ботать ВРАЧАМИ. Мы верим в ВАС!

Н.А. Куликова,  
Е.В. Шниткова,  

Г.В. Белова,  
В.М. Анисимов,  

А.А Параскун

Успехов на избранном пути, 
выпускники-стоматологи!

Дорогие выпускники-стоматологи 2019 года! 
Деканат стоматологического факультета рад  по-
здравить вас с успешным завершением государ-
ственной итоговой аттестации! 

Итоговый междисциплинарный экзамен тради-
ционно включал три этапа. Для первого – тестового 
контроля – использовались 10 вариантов тестовых 
заданий, в каждом из которых было 100 вопросов. 
71% и более правильных ответов дали 38 студентов 
(100%  выпускников). 

Второй  этап  включал четыре вида испытаний: 
общеврачебные манипуляции на фантомах; мани-
пуляции на стоматологических фантомах и симуля-
торах по специальным дисциплинам;     оценку прак-
тических умений по организации здравоохранения; 
осмотр (курацию) больного. Все выпускники были  
допущены к третьему этапу. 

На третьем этапе аттестации выпускникам 
предлагались задачи по терапевтической, хирурги-
ческой, ортопедической стоматологии, по стомато-
логии детского возраста. Прием экзамена осущест-
вляли три экзаменационные комиссии, имеющие 
в своем составе специалистов по всем указанным 
дисциплинам. В результате средний балл выпускни-
ков по итогам экзамена  составил 4,24. На диплом 
с отличием претендовали четверо выпускников: Не-
робеев А.С. (1 гр.), Поздеева А.И. (1 гр.), Столярен-
ко А.А. (2 гр.), Киселева Д.С. (3 гр.). Все они сдали 
государственную итоговую аттестацию на «отлично» 
и получиют заветный «красный» диплом. 

Уважаемые выпускники-2019! Деканат сто-
матологического факультета, преподаватели и 
работники академии  сердечно поздравляют вас 
с успешным окончанием вуза! Теперь вы дипло-
мированные специалисты с высшим медицин-
ским образованием. Хочется пожелать вам удачи 
в прохождении первичной аккредитации специ-
алистов. Впереди многих из вас ждет учеба в 
ординатуре, профессиональный рост, овладение 
новыми компетенциями.  Желаем вам успехов на 
избранном пути! 

О.В. Холмогорская

Дорогие выпускники 2019 года!
Вы долго трудились, учили, сдавали сессии, практиковались. И вот он настал – тот день, когда мы с полным правом можем назвать вас коллегами. Да, сегод-

ня вы покидаете стены родной академии. Мы рассчитываем на ваши знания, свежие силы и молодую энергию, на ваши здоровые профессиональные амбиции 
и желание внести свой вклад в наше общее дело – развитие российского здравоохранения. Медицина не стоит на месте. Помните, что успешным в профессии 
может стать только тот, кто открыт для нового, готов совершенствоваться и углублять свои знания, а затем применять их на практике. Учитесь постоянно, не 
стесняйтесь обращаться за помощью или консультацией к старшим и более опытным вашим коллегам. Помните, что день без познания нового прожит зря.

Вас ждёт интересная жизнь. Но кем бы вы ни стали – не забывайте родную академию! Возвращайтесь к alma mater, когда станет трудно. Приходите, чтобы 
рассказать о себе. Приводите сюда учиться своих детей. Широкого, светлого вам пути, дорогие выпускники! 

Коллектив академии

Клятва врача
Получая высокое звание врача и при-

ступая к профессиональной деятельности, я 
торжественно клянусь:

– честно исполнять свой врачебный долг, 
посвятить свои знания и умения предупреж-
дению и лечению заболеваний, сохранению и 
укреплению здоровья человека;

– быть всегда готовым оказать медицин-
скую помощь, хранить врачебную тайну, вни-
мательно и заботливо относиться к пациенту, 
действовать исключительно в его интересах 
независимо от пола, расы, национальности, 
языка, происхождения, имущественного и 
должностного положения, места жительства, 
отношения к религии, убеждений, принадлеж-
ности к общественным объединениям, а так-
же других обстоятельств;

– проявлять высочайшее уважение к жиз-
ни человека, никогда не прибегать к осущест-
влению эвтаназии;

– хранить благодарность и уважение к 
своим учителям, быть требовательным и спра-
ведливым к своим ученикам, способствовать 
их профессиональному росту;

– доброжелательно относиться к колле-
гам, обращаться к ним за помощью и сове-
том, если этого требуют интересы пациента, 
и самому никогда не отказывать коллегам в 
помощи и совете;

– постоянно совершенствовать свое про-
фессиональное мастерство, беречь и разви-
вать благородные традиции медицины.

На снимке -- выпускники педиатрического факультета. Фото Анастасии Четвериковой

Студенты-выпускники  
на государственных экзаменах
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Лечебный факультет

Владислав Кривоногов 
Я абсолютно уверен, что период учебы в ИвГМА 

каждый из выпускников будет вспоминать с особым 
трепетом. Шесть лет назад мы пришли в академию 
совсем детьми и с восторгом смотрели на выпускни-
ков 2013 года, а сегодня уже сами стоим на пороге 
получения заветного звания «врач». От всей души 
мне хотелось бы поблагодарить профессорско-пре-
подавательский состав академии за безграничную 
любовь и интерес к своей профессии. Спасибо за пе-
реданные знания и умения! Особые слова благодар-
ности мне бы хотелось сказать М.Ю. Полушенковой, 
Н.Ю. Жидоморову, Г.Н. Кашмановой, которые приви-
ли любовь к научно-исследовательской деятельности. 
Отдельное спасибо – моему научному руководителю 
– профессору кафедры неврологии и нейрохирургии 
И.П. Ястребцевой. Обучение в академии – это период 
становления каждого из нас, это маленькая жизнь.

Наталья Бубнова
Раньше мне казалось, что сложнее всего – это 

поступить и учиться в нашей академии. А оказалось, 
что расстаться с Alma mater, со своими друзьями, 
товарищами, учителями и наставниками – куда тя-
желее. 13-я лечебная группа  – единомышленники, 
ставшие за шесть лет моей семьей. Несмотря на 
то, что разъедемся по всей стране, вы навсегда в 
моем сердце! Преподавательский состав дал нам 
надежные знания для будущей профессиональной 
деятельности. Надеюсь, что академия навсегда 
останется для нас родным домом.

Кирилл Таракин
Первые три года учебы запомнились объемами 

учебного материала. Всё было ново – читал утром, 
после лекций, вечером, и даже… во сне! О, эта ла-
тынь – язык медицины! Именно ты позволяешь вра-
чам разных стран мира понимать друг друга.

4-5 курсы: осваиваем клинические дисципли-
ны. Очень полюбились неврология, травматология, 
урология. Материал запоминался намного легче, 
был понятен, усилия, затраченные в первые три 
года, приносили свои плоды. И вот, я без пяти ми-
нут выпускник любимой ИвГМА!

Спасибо всему руководящему и преподаватель-
скому составу, всем сотрудникам за ваш кропотли-
вый труд, заботу, внимание, профессионализм!

Я определился: я выбираю травматологию и 
ортопедию –  одно из самых древних направлений 
медицины, первый трактат о которой принадлежит 
Гиппократу.

Желаю каждому из нас добиться поставленных 
целей, открывать перед собой новые горизонты зна-
ний и науки, и стать настоящими профессионалами!

София Волчкова
Впереди самый тяжелый период жизни – ста-

новление в профессиональной деятельности. 

Шесть лет в академии промчались, как один миг. 
Я безмерно счастлива, что училась с самыми доро-
гими мне людьми – моими одногруппниками. Вме-
сте мы прошли тяжелый путь: вместе радовались 
удачам, вместе пытались уловить дух юности, не 
могли расстаться друг с другом даже на выходных и 
каникулах. Я благодарна этим людям за то, что под-
держивали меня и помогали меняться в лучшую сто-
рону, смотреть на себя со стороны. Спасибо ИвГМА 
за то, что соединила нас дружбой, как я надеюсь, 
на века!

Юлия Карпунина
2 сентября 2013 года (да-да, именно второго, 

так как первое сентября было воскресенье) на тор-
жественное собрание до академии меня провожа-
ли родители, мама держала в руке мой наглажен-
ный белый халат на плечиках... Чувство радости, 
гордости, волнения переполняли меня. Это было 
словно вчера. Шесть лет пролетели как один миг! 
Столько всего интересного произошло за время 
обучения, мы столькому научились. Спасибо всем 
преподавателям за большую любовь к профессии, 
за неравнодушие. За мои первые шаги в научной 
деятельности я очень благодарна А.Н. Булыгину, 
Г.Н. Кашмановой, Н.Ю. Жидоморову, И.П. Ястреб-
цевой.

Татьяна Крюкова
В семье я становлюсь первым врачом. Когда 

родные узнали о моем желании поступать в меди-
цинский вуз, то долго отговаривали. Но я рада, что 
не уступила им и пошла за мечтой. Во врачебном 
искусстве меня всегда привлекала возможность 
помогать людям. Не скрою, учеба была не легка. 
Зато теперь, обладая большим багажом знаний и 
умений, полученных в нашей академии, я надеюсь 
применить их в практике врача-пульмонолога. Хочу 
сказать огромное спасибо нашим преподавателям, 
которые, не переставая помогать своим пациен-
там, вели нас к профессиональным вершинам.

Александр Смирнов
Я полагал, что шесть лет в медицинской ака-

демии будут долгими, тяжелыми, бессонными. Но 
в силу юности я ошибся – насыщенные и увле-
кательные годы в alma mater пролетели, словно 
миг. ИвГМА дала мне отличные знания, создав не-
обходимые условия для совершенствования навы-
ков и умений, подарила мне друзей и наставников. 
После окончания академии я планирую продолжить 
обучение в ординатуре по хирургии и, закончив 
её, вернуться в родной город. Хочу поблагодарить 
родных и близких, поддерживающих меня, доро-
гих и терпеливых преподавателей академии, одно-
группников, доказавших, что вместе мы – Лучшая 
группа ИвГМА, а каждый по отдельности – добрый и 
ответственный врач. Спасибо!

Ульяна Сердюцкая
Белые колонны Alma Mater покорились мне не 

сразу. Поступить в академию удалось со второго 
раза на платное обучение. Как сейчас помню слова 
И.Е. Мишиной на собрании первокурсников: «Бюд-
жетники не расслабляйтесь! Вам дышат в спину». С 
этого момента я поставила перед собой цель пере-
вестись на бюджетное обучение. Зимняя сессия на 
втором курсе была самой сложной, ведь от нее за-
висел перевод.

…Теперь позади шесть лет обучения, диплом 
с отличием. Помните, нет ничего невозможного! 
Спасибо академии и всем ее сотрудникам за не-
оценимый вклад в мое будущее, вы всегда в моем 
сердце. Спасибо родной и любимой 7-й группе за 
то, что были рядом. Для меня гордость учиться в та-
кой сильной и разносторонней группе. Прошла бы я 
этот путь снова? Конечно, ДА!

Анна Иваненкова
Позади бессонные ночи подготовки к зачетам, 

стрессы на экзаменах, трепет и стеснение перед 
первыми пациентами, веселье и азарт студенче-
ских вечеринок. Как итог: за плечами багаж зна-
ний, приобретенный в Аlma Мater, безмерная бла-
годарность профессорам и преподавателям и, как 
ни странно, сожаление, что это счастливое время 
так быстро пролетело.

Но впереди – новые цели и вершины. Хочется 
быть полезной людям: теплом своего сердца умень-
шить чью-то боль, а приобретенными знаниями 
врачевать страждущих. Быть может, ради этого и 
стоить жить.

Карина Сенаторова
ИвГМА, спасибо тебе за всё!
За все шесть лет, за все поездки, 
  конкурсы, олимпиады,
За теплоту, поддержку и любовь.
И от души скажу я до свиданья,
Но лишь на время, лишь на краткий срок.
Через года тебя я не забуду
Ты мне как дом, семья, большой урок.
И в памяти моей, лишь лучшие моменты,
Судьбою связана с тобой на век!

Евгения Шведова
Немного грустно, что заканчиваются студенче-

ские годы. Учиться было сложно, но очень интерес-
но. Я хочу поблагодарить наших преподавателей, 
которые вкладывали в наши головы знания и де-
лились опытом.

Дарья Макарцева
Мы приехали из разных уголков страны и наш-

ли в ИвГМА друзей. Говорят, что именно в студен-
ческие годы рождается самая крепкая дружба. 
Хочется поблагодарить наших преподавателей, ко-

торые не только вложили в наши головы знания, 
но и привили любовь к «науке врачевания», сказать 
спасибо нашим родителям, которые воспитали нас, 
поддерживали и заботились все эти годы.

Надежда Смирнова
За годы учебы я научилась по-настоящему ценить 

здоровье и человеческую жизнь, быть спокойной, со-
хранять хладнокровие и присутствие духа в любой 
непонятной ситуации. Полученные знания, уверена, 
помогут для спасения жизней. В академии я приобре-
ла новых друзей, замечательный коллектив 2-й груп-
пы, вместе с которым мы прошли тяжёлый путь от 
школьников до квалифицированных специалистов. И, 
конечно, спасибо моим родным и близким, которые 
верили в меня и всегда поддерживали. 

Ф.М. Достоевский говорил, что для того, чтобы 
уничтожить человека, требуется совсем немного: 
надо убедить его, что дело, которым он занимает-
ся, никому не нужно. Здесь я хочу искренне побла-
годарить преподавателей академии за то, что они 
своим примером вдохновляли и вдохновляют тру-
диться на благо других людей, своим примером по-
казали, как много значит для общества профессия 
врача, как это ответственно – носить белый халат с 
достоинством. Primum non nocere, дорогие коллеги!  

Антон Коробов
За шесть лет обучения в академии я получил 

необъятное количество знаний и навыков. Студен-
ческие годы были насыщены множеством запоми-
нающихся моментов (ярких и не очень). Теперь я 
уверен, что поступил бы так же, как герой гимна Ив-
ГМА во втором куплете. Большое спасибо всем пре-
подавателям и наставникам. Выражаю слова благо-
дарности одногруппникам, благодаря вам я шел на 
учебу как на праздник. Низкий поклон тебе, ИвГМА!

Артем Кузьмин
Мой путь начался самым обычным образом: 

первое сентября, знакомство с группой, а даль-
ше учеба и отработки. Первое испытание – сдать 
итог по химии с седьмого раза. Казалось, что цикл 
учеба – отработка – дом никогда не закончится. 
Но в один прекрасный момент моя жизнь резко 
перевернулась. Я оказался втянут в череду самых 
разных событий, которые, как оказалось, больше 
никогда меня отпустят: форумы, фестивали, КВН, 
олимпиады. Даже отработка четвертого итога по 
латыни, которую я сдал с четырнадцатой попытки, 
не смогла меня запугать. 

Кажется, что в насыщенной ленте событий нет 
места для учебы, но это не так. Конечно, нас с дру-
зьями выручала многим известная фея – халява. 
Да-да, перед каждым экзаменом мы просили её 
помочь и заряжали воду. В общем, сдача каждого 
экзамена – это фейерверк эмоций и сложившихся 
на втором курсе традиций.

ЛУЧШИЕ ВЫПУСКНИКИ  
ИВГМА – 2019
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Эти шесть лет не могли обойтись без самых 
лучших людей, которые меня окружали. Это моя 
семья, друзья, любимая 7-я лечебная группа и, раз-
умеется, наши самые настоящие мастера-искусни-
ки своего дела – наши преподаватели. ИвГМА, ты 
навсегда в моем сердечке!

Елена Лебедева
Мне повезло учиться в очень дружной группе. 

Мы были разными, но одновременно похожими в 
своей необычности. Наверное, за это нас и лю-
били преподаватели и однокурсники. Я с детства 
мечтала стать врачом. Несмотря на то, что инте-
ресовалась (и до сих пор интересуюсь) многими 
вещами – желание быть причастной к сохранению 
человеческой жизни и ее индивидуальности пере-
весило. Скажу честно, какими бы трудными не были 
в определенные моменты эти шесть лет, у меня ни 
разу не возникало мысли, что это «не мое». Часто 
слышу, что кто-то хотел бы изменить свою жизнь, 
пойти другой дорогой. От этого становится немно-
го грустно, но зато приходит осознание того, что я 
счастлива и двигаюсь в правильном направлении. 
Надеюсь и верю, что дальше будет только лучше!

Виктория Семенова
«Кем быть? Куда поступить?» – именно такие 

вопросы возникли у меня шесть лет назад. Если бы 
меня спросили раньше «хотела бы я стать врачом?», 
то ответ был бы однозначным – «нет!». Но, видимо, 
иногда обстоятельства выше нас, и вот я стою на 
пороге окончания нашего прекрасного вуза и пони-
маю, что теперь не могу представить своей жизни 
без медицины. Годы в ИвГМА – это самое чудесное, 
что могло случиться со мной. Спасибо за все!

 

Алена Зайцева 
Говорят: «Если тебе тяжело, значит, ты идешь 

в правильном направлении». Поэтому, несмотря на 
все препятствия и трудности, я буду продолжать 
делать всё, что в моих силах, чтобы с гордостью 
носить белый халат и звание врача. Ведь на этом 
нелегком пути я всегда могу рассчитывать на по-
мощь и поддержку моих друзей, будущих коллег и 
лучших преподавателей академии. Спасибо тебе, 
alma mater! Спасибо, лечебный факультет!

Екатерина Касицкая
Ещё в детском саду, когда меня спрашивали: «Кем 

я хочу стать?», я отвечала: «Врачом». Мне хотелось 
помогать людям. В 11 классе заветной целью стало 
поступление в ИвГМА, и я добилась её. Каждый день, 
проведенный в академии или больницах, мы получа-
ли много полезной информации, которая пригодится 
в дальнейшей медицинской деятельности. Особенно 
радовали занятия с практикующими врачами – они 
подготавливали к реальной работе. Нас вдохновляют 
люди, которых можно и нужно называть «Настоящий 
врач». Врачи, которые днем и ночью спасают челове-
ческие жизни, помогают людям сохранить здоровье. 

Выражаю огромную благодарность админи-
страции ИвГМА за предоставленную возможность 
учиться и получать практические навыки, препода-
вательскому составу за ваши знания и опыт, кото-
рые вы передали, за внимание к студентам, и за от-
ветственность к тому, какими врачами мы станем. 
Моя родная и любимая академия, спасибо тебе за 
прекрасные шесть лет!

Мария Махнова
Я из династии врачей, начало которой было 

положено век назад. Но не думаю, что профессию 
себе выбрала только из-за этого. Нет ничего лучше 
ощущения, что пациенту после твоих действий ста-
ло легче. Знаю это не понаслышке, а из собствен-
ного опыта работы медицинской сестрой.

Учеба в ИвГМА была разной, каждый курс прино-
сил свои сюрпризы и открытия. За эти шесть лет мы 
действительно прошли огонь, воду и медные трубы. 
Огромное спасибо хочется сказать преподавателям 
Н.В. Черненко, О.В. Пиксендеевой, Н.Г. Калининой, 
С.Е. Ушаковой и многим другим. Кроме того, многие 
тёплые воспоминания связаны у меня с коллективом 
«Фёдоров и Ко», спасибо, что вы есть!

Мария Елисейкина
Шесть самых ярких и увлекательных лет! Было 

трудно, иногда просто невыносимо, но в то же время 
не описать словами, как интересен был сам процесс 
обучения и познания. Бурным потоком ворвалась в 
нашу жизнь общественная и научная деятельность, 
которая многому научила! С уверенностью скажу, 
что мы достойно преодолели тернистый путь и огром-
ное спасибо всем, кто на нем встретился. Уважае-
мый ректор, профессора, доценты, преподаватели 
и все работники нашей Alma Mater, каждый из вас 
приложил много сил и энергии для того, чтобы мы по 
праву считались достойными специалистами, поисти-
не любящими медицину. Низкий вам поклон!

Анастасия Бачурская
Помню первый день в академии. Когда мимо 

прошла группа старшекурсников, я подумала: это 
– люди из другого мира, наделенные сверхспособ-
ностями и огромной силой. Это, конечно же, было 
еще до встречи с нашими преподавателями. Пер-
вые впечатления связаны с биохимическими реак-
циями и гормонами (нашими регуляторами жизни) 
–теперь все многообразие процессов в организме 
может быть объяснимо и подвластно нам. Спустя 
шесть лет я понимаю, что «сверхспособности и 
огромная сила» – это полученные бесценные зна-
ния и навыки, а люди, наделившие нас этой силой –
преподаватели, которым я бесконечно благодарна! 
Теперь я хочу посвятить себя тем самым регулято-
рам жизни и созданию гомеостаза.

Дарья Киселева

Кажется, только вчера я вбежала в Пер-
вую аудиторию 1 сентября. Были волнение 
и трепет, ведь я была уже не школьницей, а 
студенткой иногороднего вуза. Мне очень по-
везло с одногруппниками: они очень весёлые 
и хорошие ребята, которые всегда помогут в 
трудную минуту. 

Думала ли я о том, что получу красный ди-
плом? Наверное, у меня синдром отличника: 
хотелось все сделать хорошо, но перед каждым 
экзаменом я волновалась, как перед первым в 
жизни. Большое спасибо всем преподавателям, 
которые у меня были. Особенно благодарна пре-
подавателям кафедр стоматологии – они помог-
ли развить профессиональные навыки и укрепи-
ли любовь к будущей профессии.

Анастасия Поздеева

Эти годы я была окружена профессио-
нальными и харизматичными преподавате-

лями, которые делились с нами знаниями и ра-
довали блестящим чувством юмора. «Не учите 
бездумно», «Развивайте клиническое мышле-
ние», – это мудрые наставления, которые так не-
обходимы студенту на первых трех курсах.

Академия подарила возможность развить 
интеллектуальные, коммуникативные и твор-
ческие способности. Я смогла проявить себя 
на КВН, Неделях науки и олимпиадах, неодно-
кратно отстаивая честь ИвГМА. Желаю всем 
выпускникам счастья и удачи на таком вели-
ком пути как медицина!

Антон Неробеев

Я всегда знал, что буду врачом. Но никог-
да не думал о стоматологии. Высокий балл 
по ЕГЭ свел меня с этой специальностью. И 
оглядываясь, я точно могу сказать, что ни о 
чем не жалею. Это были самые длинные и 
насыщенные пять лет. Да, было сложно си-
деть сутками и зубрить нужную тему, но это 
научило терпению, усердию, старательности. 
А ведь это так необходимо в работе врача-
стоматолога. Учеба в ИвГМА научила меня 
ценить время. Поэтому удавалось успевать 
заниматься спортом, выступать на Дне науки, 
работать, участвовать в общественных меро-
приятиях и даже отдыхать с одногруппниками 
во внеучебное время.

Я помню, как в начале не знал в какой 
руке держать зеркало, а в какой зонд. Сей-
час я могу поставить пломбу, снять камни и 
налет, избавить пациента от жуткой боли, 
возместить утраченные или наоборот удалить 

Анна Козина

Помню, как я первый раз зашла в здание 
Медакадемии – величественное, красивое, зага-
дочное. Оно мне понравилось сразу. Я с трепе-
том почувствовала, что стою на пороге чего-то 
неизведанного, глубокого, скорее всего сложно-
го, но желанного. 

Помню первый итог по анатомии: ночь без 
сна, литры кофе. Книгами, тетрадками и мето-
дичками завален не только стол, но и стул, и ди-
ван… Много терминов на латинском, хоть сам 
язык мы только начали изучать, тут же нужно 
им мыслить.

Первый экзамен – биология. Переживали 
и тряслись все. На экзамен иду с тетрадками и 
учебниками – зачем? Так спокойнее, вдруг что-
то вспомню и успею повторить. Первая пятёрка! 
Ура! Это правда, мне? От радости позвонила 
всем родственникам.

Клинические дисциплины: наконец-то на-
чинаешь чувствовать себя причастным к меди-
цине. Три года общих дисциплин сформировали 
хорошую базу, дали понимание происходящих 
в организме процессов, но как же помогать 
людям? А вот как: первый мой пациент – уже 
вспотели ладошки, а узнала только жалобы. 
Двойное чувство: волнение от первой беседы и 
радости, что я не только пообщалась с челове-
ком, но и поняла, что с ним, я могу поставить 
диагноз!

Первая история болезни писалась мной, 
чуть ли ни целую неделю, каждое слово подби-

ралось кропотливо. Сначала нужно разобраться в 
болезни самой, потом уже оформлять документ.

Нам на педиатрическом факультете можно 
было сравнить, как работать с детьми, а как с 
взрослыми. И тут я поняла, какое счастье работать 
с детьми. Эти маленькие солнышки заряжают тебя 
своей энергией, детской непосредственностью и 
добротой. Ты выходишь от них с улыбкой, ты бе-
жишь к ним на следующий день снова, узнать, что 
им уже лучше, и что они скоро выписываются. А 
они дарят тебе свои рисунки, и ты хранишь их на 
своём столе.

За шесть лет обучения в ИвГМА на педиатри-
ческом факультете я поняла несколько вещей: я 
точно хочу быть врачом-педиатром, люблю своих 
маленьких пациентов и очень благодарна всем 
преподавателям за их нелегкий, кропотливый, 
ежедневный труд! Спасибо вам, что передаете 
нам свой бесценный опыт, нажитый годами, ува-
жаете нас, как своих коллег, опекаете нас и люби-
те, как своих детей.

Сейчас перед выпуском из академии я чув-
ствую, как много мне дали эти годы и какая на мне 
ответственность перед маленькими пациентами и 
их родителями, перед преподавателями, которые 
отдали нам себя и возлагали большие надежды.

Виталий Тихонов

Стать врачом я решил еще в школьные годы. 
Впоследствии возникло желание стать именно пе-

диатром, поскольку, на мой взгляд, дети – самое 
важное в жизни. И именно им в большей степени 
нужна помощь, забота и поддержка. 

Самое сложное в процессе обучения – пра-
вильно распределить время, для того, чтобы успеть 
сделать все необходимые дела. От этого зависит 
не только успешное прохождение испытаний, но и 
возможность участия во внеучебной жизни вуза. 
Мне удавалось время от времени совмещать обу-
чение с участием в различных конференциях, вы-
ступлениями на культурных мероприятиях. Хочется 
поблагодарить всех преподавателей академии за 
их уникальность, доброжелательность, готовность 
помочь в той или иной ситуации. Именно это оста-
нется в памяти.

Ольга Гребнева

Дети - это самое великое чудо, которое сотво-
рила природа. Они всегда вызывали у меня особый 
восторг и умиление. Я испытываю непередаваемое 
счастье, если могу им помочь.

Время учебы было непростое, да мне и не хоте-
лось расслабляться. За знания, которые я получила 
в академии, хочется поблагодарить все «детские» 
кафедры. Наши преподаватели самые компетент-
ные, отзывчивые, внимательные и чуткие. Они 
всегда были рядом и помогали осваивать то, что 
казалось невозможным. Благодаря им мне хочется 
продолжить изучать педиатрию со всеми ее тонко-
стями, и не останавливаться на достигнутом. Низ-
кий вам поклон!

нежизнеспособные зубы. Я безумно рад, что 
смог это всё освоить. Однако я понял, что 
учиться надо всю жизнь, поэтому дальше бу-
дет ординатура, может даже аспирантура и 
постоянное совершенствование себя в про-
фессиональной деятельности.

Алексей Столяренко

Хорошее впечатление оставило то, что в 
академии развитая внеучебная жизнь. На пер-
вых двух курсах много участвовал с друзьями в 
спортивных, общественных мероприятиях, поз-
же их сам организовывал от профкома и совета 
студентов, вел дебатклуб. С курсом и особенно 
группой повезло – все активные деятельные 
люди. К 3-4 курсу открыли для себя волонтер-
ские движения, участвовали и организовывали 
акции стоматологического профиля для детей и 
взрослых. Но пришлось оставить все мероприя-
тия ради будущей профессии. С третьего курса 
пошел работать: сначала санитаром, потом мед-
братом, позже гигиенистом в стоматполиклини-
ках. 

Хочу поблагодарить М.Р. Гриневу, С.В. Дин-
дяева, Н.И. Отрощенкову. Также всех наших 
преподавателей стоматологических дисциплин, 
и немного больше М.В. Воробьева и Ш.Ф. Джу-
раеву. Отдельная благодарность нашим деканам 
(мы застали на этом посту В.А. Горбунова и О.В. 
Холмогорскую) за то, что всегда помогали нам. 

Мое пожелание всем, кто сейчас учится: 
если вам захочется сложить руки, бросить все 
– не поддавайтесь этому. В такие моменты вспо-
минайте, ради чего вы хотели стать врачом.
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Интердеканат Итог

Своими словами

МЫ ГОТОВЫ
Совсем скоро мы получим заветный диплом. А обучение в академии 

останется одной из ярких страниц в нашей жизни. Мы приехали в этот 
вуз из разных уголков страны и нашли здесь друзей. Говорят, что имен-
но в студенческие годы рождается самая крепкая дружба. Мы вместе 
учились преодолевать трудности, помогали друг другу советом и делом, 
развивались и становились лучше. Благодарим наших преподавателей, 
которые вложили в наши головы знания необходимые для нашей бу-
дущей профессиональной деятельности. Большое спасибо деканату ле-
чебного факультета за опеку и внимание, проявленные ко всем нам без 
исключения! Мы овладели одной из самых увлекательных профессий 
– профессией врача! Мы готовы сделать свой вклад в процветание и 
развитие медицины!

Выпускники лечебного факультета 2019 года

С этой мыслью ты закан-
чиваешь шестой курс, сдаешь 
ГОСы и с нею же готовишься 
к выпускному, мечтая одновре-
менно оттянуть и приблизить 
долгожданный момент получе-
ния диплома. А после хочется 
как можно скорее оказаться в 
списках на зачисление в орди-
натуру и... History repeating.

Студенческие годы действи-
тельно самые ценные и неза-
бываемые. И это здорово, что 
для нас они прошли именно в 
ИвГМА и именно на педиатриче-
ском факультете.

«Педиатры – особенные 
люди», – твердили нам с само-
го начала обучения в академии. 
Тогда мы не понимали сути этой 
фразы, не способны были про-
никнуться ею должным обра-
зом. Добрая половина студентов 
педиатрического факультета, 
будучи еще на стадии наивного 
абитуриентства, и представить 
не могла, что через шесть лет 
ей предстоит лечить особенных 
людей – детей. Ведь эти неверо-
ятные личности, способные по- 
началу уместиться на ладошке, 
через несколько лет становят-
ся шумными непоседливыми 
баловниками, а еще через не-
сколько лет – скрытными рослы-
ми подростками со своими про-
блемами и переживаниями. И к 
каждому нужен свой подход.

Честно говоря, я в свое вре-
мя планировала поступать на 

В 2019 году Ивановскую госу-
дарственную медицинскую акаде-
мию заканчивают 18 иностранных 
граждан из 11 стран мира. 

Этот столь многонациональный 
выпуск по специальности «Лечебное 
дело» представляют Сепаланга Анал-
тина Родина (Ангола); До Чан Тует 
Минь и Нгуен Тхи Хай Иен (Вьетнам); 
Готта Акесса Альдин Офели, Бегре 
Артур Серафен  Баби, Вугу Гназаль 
Брис Мишель Зади (Кот д’Ивуар); Ба-
чурская Анастасия (Молдова); Вейи-
сова Мерджен и Шамуратов Сардор 
(Туркменистан); сестры Тиркашевы 
Шахноза Отабек кызы и Шохсаном 
Отабек кызы, Бобоев Муслим (Туркме-
нистан);  Мамедов Анвар Шахгусейн 
оглы (Азербайджан); Мохаммад Азиз 
Мохаммад Юнус (Афганистан); Бафо-
зода Мухаммадфариз и Бубиев Фир-
давс Илхомидинович (Таджикистан).

Наравне с российскими гражда-
нами они успешно выдержали еди-
ный междисциплинарный экзамен по 
специальности и получают дипломы 
ИвГМА, которые подтверждены высо-
копрофессиональной работой наших 
выпускников разных лет во многих 
странах мира. 

Выпускницей педиатрического 
факультета в этом году является граж-
данка Монголии Тодбаяр Жаргалмаа. 
Закончила стоматологический факуль-
тет гражданка США Ильмова Мария, 
обучавшаяся как соотечественница, 
наравне с российскими гражданами.

Слова благодарности препода-
вателям и сотрудникам ИвГМА выра-
жают иностранные выпускники 2019 
года:

Готта Акесса Альдин Офели: «Эти 
семь лет в России были самыми бо-
гатыми в моей жизни. Я пережила и 
хорошие, и трудные дни, но сегодня 
я пришла к завершению обучения, и 
мое главное чувство - это благодар-
ность. 

Нам иногда говорили: «Ну, дет-
ский сад какой-то!». Мы сейчас точно 
повзрослели, но в нас останется эта 
маленькая часть детства, чтобы всег-
да помнить о вас, об ИвГМА, нашей 
Alma Mater. Мы всегда будем старать-
ся быть отличными врачами, достой-
ными ваших усилий, добрых советов, 
образования и надежд, которые в нас 
вложили».

До Чан Тует Минь: «Это было пре-
красное время. Выражаю огромную 
благодарность преподавателям, ко-
торые подарили нам ценные знания 

и опыт, сотрудникам деканата по ра-
боте с иностранными студентами, а 
именно декану Елене Сергеевне Фе-
досеевой, за то, что заботились и под-
держивали нас! Я очень счастлива, 
что получила в Ивановской государ-
ственной медицинской академии не 
только образование, но и настоящих 
друзей! Спасибо!»

Тодбаяр Жаргалмаа: Сначала я 
думала, что мне будет очень трудно 
отдалиться от родного дома. Но при-
ехав в академию, я поняла, что не 
одна такая. Здесь я повзрослела, на-
училась любить и чувствовать боль 
детей, дружить с ребятами других 
наций, уважать друг друга. Я училась 
в русской группе, и мы стали одной 
дружной семьей, не раз выручая друг 
друга и всегда весело проводя время. 
Никогда не забуду безумные периоды 
сессий. Мы знаем, как не спать сутки, 
прочесть тонны литературы, перевол-
новаться, всё забыть и неожиданно 
сдать на «5». 

Я искренне благодарна нашим 
преподавателям, которые учили нас 
справляться с трудностями, быть уве-
ренными в себе, помогали советом. 
Ваша теплота и преданность своему 
делу заставляют восхищаться. И спа-
сибо нашей любимой Alma Mater за 
то, что навсегда останется в нас сво-
ими уроками жизни! 

Мохаммад Азиз Мохаммад Юнус: 
Иногда, выходя с друзьями на балкон 
седьмого этажа третьего общежития, 
мы смотрели на нашу академию, а 
чуть в стороне был виден закат солн-
ца… Буду очень скучать по этому. В 
солнечные дни мы сидели там и учили, 
а иногда просто отдыхали, уставшие 
от учебы. Хотел бы поблагодарить 
всех преподавателей. Благодарю и 
наш иностранный деканат с Еленой 
Сергеевной Федосеевой, которая 
всегда держала нас в тонусе и не 
давала расслабляться. Ещё хочу по-
благодарить за друзей, которых при-
обрёл. Академия дала мне понять 
очень важную вещь: какую бы специ-
альность я не выбрал в дальнейшем, 
не существует легкого пути, поэтому 
надо выбирать то, к чему больше ле-
жит сердце. Спасибо, ИвГМА!

 
Мы, работники деканата и пре-

подаватели, искренне надеемся, что 
все наши выпускники, достойно прой-
дя трудный путь обучения в медицин-
ском вузе, добьются больших успе-
хов, сделают прекрасную карьеру, 

будут здоровы и счастливы! Пусть они 
с теплом и гордостью вспоминают 
свою Alma Mater – Ивановскую госу-
дарственную медицинскую академию, 
как это делают выпускники предыду-
щих лет! 

Вот, например, слова нашего вы-
пускника 2012 года – Шатлыка Хей-
дерова (Туркменистан), который сей-
час работает урологом в германском 
Эрфурте: «Горжусь, что являюсь вы-
пускником Ивановской государствен-
ной медицинской академии! Сильной 
стороной нашего вуза считаю имен-
но преподавателей и их преданность 
своему делу» (из переписки – май 
2019).

В добрый путь, дорогие выпуск-
ники!

Доцент Е.С. Федосеева, 
декан по работе с иностранными 

обучающимися

В ДОБРЫЙ ПУТЬ, ДОРОГИЕ ВЫПУСКНИКИ!

ПЕДИАТРИЧЕСКОМУ ФАКУЛЬТЕТУ.  
С ЛЮБОВЬЮ.

Есть удивительно и парадоксально неизменная вещь в нашей жиз-
ни. Будь то прощание шестикурсников с академией 20 лет назад или 
юбилейный 150-й выпуск врачей – мы всегда будем жаловаться на 
скоротечность времени. Какими бы сложными не казались пары по 
анатомии или итоги по фармакологии, спустя 6 лет в голове лишь 
одна абсолютно не новая мысль: «Как быстро пролетели годы...»

лечебный. Однако, нисколько не 
жалею, что судьба привела меня 
на факультет душевных и искрен-
них людей. Они научили быть вни-
мательными к пациентам, всегда 
пытались облегчить изучение столь 
сложного и объемного материала, 
делились своим богатым опытом и 
своими мыслями.

Дорогие преподаватели, по-
верьте, мы ценим и помним каж-
дого из вас, и благодарны за всё 
вложенное в наш курс. Позволив 
себе говорить за весь выпуск, я 
хочу сказать вам огромное спаси-
бо. Спасибо, что научили любить 
педиатрию и восхищаться ею. 
Спасибо, что своим трепетным от-
ношением к профессии подавали 
нам прекрасные примеры. Спаси-
бо за колоссальное терпение и не-
равнодушие. Было большой честью 
обучаться в этой академии, на 
этом факультете, у таких учителей. 
И пусть история повторяется, по-
вторить эти шесть лет для нас уже 
нельзя, но сохранить память о них 
мы постараемся.

Хочу пожелать нашей академии 
бесконечного процветания, а сво-
им однокурсникам – не разочаро-
ваться в профессии. Пускай ваша 
судьба сложится самым наилучшим 
для вас образом, а будущая специ-
альность приносит множество по-
ложительных моментов.

Анаит Восканян,
выпускница  

педиатрического факультета


